

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah pembahasan secara rinci pada bab-bab sebelumnya, maka peneliti akan menarik sebuah kesimpulan penelitian ini yang berjudul Strategi Dakwah Pondok Pesantren An Nahl Pada Masyarakat di Purbalingga yaitu : Bagaimana Strategi Dakwah Pondok Pesantren An Nahl pada Masyarakat di Purbalingga dan efektifitas keberhasilan Strategi Dakwah Pondok Pesantren An Nahl pada Masyarakat di Purbalingga. Maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Strategi dakwah yang digunakan oleh Pondok Pesantren An Nahl pada masyarakat yaitu:

Strategi *Ta'lim* adalah strategi yang dilakukan secara mendalam, lebih formal dan sistematis. Seperti Nabi SAW mengajarkan Al-Qur'an kepada sahabat sehingga sahabat bisa menghafal dan memahami isi kandungannya. Seperti halnya Pondok Pesantren An Nahl menerapkan pembelajaran Al-Qur'an agar dapat menghafal dan memahami isi kandungannya.

2. Efektifitas Keberhasilan Dakwah yang dilalui oleh Pondok Pesantren An Nahl Pada Masyarakat, yaitu:

Efektifitas keberhasilan dakwah Pondok Pesantren An Nahl ditandai dengan perubahan masyarakat yang dulunya masih malas berjamaah

dan mengaji sekarang menjadi masyarakat yang rajin berjamaah dan mengaji. Perubahan moral dan tingkah laku para remaja juga termasuk dari keberhasilan dakwah Pondok Pesantren An Nahl. Dulu santrinya masih sedikit dan sekarang sudah lumayan banyak. Yang dulunya masih banyak preman, banyak orang mengundang dangdut atau mengundang Kuda Lumping (Ebeg), sekarang bergeser ke hadroh yang ada di Pondok Pesantren An Nahl yang undangan pada setiap memeriahkan acara. Dan peningkatan ekonomi juga atas keberhasilan dakwah Pondok Pesantren An Nahl, yang dimana hampir beberapa rumah masyarakat membangun warung kecil-kecil, dan semuanya pun laku.

## **B. Saran-saran**

Suatu penelitian pasti ada kesimpulan dan ada saran-saran yang dapat menjadi masukan bagi Pondok Pesantren An Nahl agar dalam berlangsungnya dakwah terus berkembang. Pada kesimpulan sudah dituliskan oleh penulis. Di bawah ini penulis akan menuliskan beberapa saran-saran, yaitu :

1. Untuk Pondok Pesantren An Nahl harus terus melibatkan dan mengedukasi masyarakat agar antusias dan kesadaran masyarakat semakin meningkat dan semakin besar. Untuk terus mengaktifkan pengajian-pengajian yang juga ditujukan untuk masyarakat.

2. Untuk pihak Pondok Pesantren An Nahl terus melahirkan santri-santri berprestasi agar Pondok Pesantren An Nahl semakin terkenal dan para santri dari kabupaten semakin banyak.
3. Untuk masyarakat tetap terus mengikuti pengajian-pengajian di sediakan oleh Pondok Pesantren An Nahl agar waktu yang luang tidak sia-sia. Untuk lebih memperhatikan ketika mengikuti pengajian. Dan bisa melihat dan mengikuti batusul masail yang disediakan pondok pesantren untuk memecahkan suatu persoalan dilingkungan kehidupan.
4. Kepada pemerintah Kabupaten Purbalingga untuk bisa lebih baik lagi dalam membantu lembaga Pondok Pesantren An Nahl dalam mewujudkan seseorang yang paham ilmu agama dan juga ilmu umum. Karena sebagaimana Pondok Pesantren An Nahl telah membantu program pemerintah seperti sekolah formal, SDM, peningkatan ekonomi, menjaga kesatuan NKRI, membantu pendidikan nasional yang berkarakter, melahirkan orang-orang pintar yang berakhlakul karimah dan lain-lain.